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Protokoll des Fachrat Informatik, Di, 17.05.2022

TOP 1: Ständiges (19:06 Uhr)
1.1: Anwesende
Aaron Sava, Alexander Espig, Barbara Seidl, Dominik Schehack (ab 19:32Uhr), Dominik Woiwode, Felix Plamper, Finn Schnier, Jakob
Marten (Gast), Jan de Vries, Jan B. Meister, Jonas Krage (ab 19:18 Uhr), Karl Lasse Borcherding, Kim-Marcel Isensee, Martin Friedrich
(ab 19:16 Uhr), Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Sebastian Knackstedt, Steffen Weßbecher, Thea Cherouny (ab 19:18 Uhr)

1.2: Protokoll
• Kim schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Aufnahme TOP Übersetzungfehler Abschluss-Zeugnis Technische Informatik
• Aufnahme Bericht über AG Gute Lehre

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 05.05.2021 ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Moinkrofon Antragsteller wird zu Kim-Marcel Isensee geändert

1.6: Kasse
Dominik hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

Dominik I. appeliert, nur beschlossenes Geld auszugeben bitte, Danke.

Es wird vor dem nächsten TOP eine Vorstellungsrunde durchgeführt.

TOP 2: Anfragen (19:24 Uhr)
• 16.05. Tristan

– TI falsche Übersetzung
– Als TOP aufgenommen

TOP 3: Berichte (19:25 Uhr)
3.1: FSR (19:25 Uhr)
Kim berichtet. War nicht viel los. Die Aufteilung in Fachgruppen wurde nachgeholt aus Verwaltungsgründen. Bei den FETEN wurden
2000 Kugelschreiber geklaut im Wert von 250€. Es wurde gegrillt, DigSig ist blöd. Es gab CIO/FIO Gespräche, waren aber relativ
uninteressant. Mechs gabs nichts besonderes, außer Laborgespräche, weil es zu wenig Plätze gab, Platzvergabe lag beim Prof, und
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da sind Dinge weird. Masterfächer vorziehen ist sehr unübersichtlich, wegen dem Fakultätsübergreifenden Studiengang. Mech FR
ist unterbesetzt, mehr Werbung. Nach der FSR Sitzung wurde gegrillt. War sehr cool.

3.2: FakRat (19:29 Uhr)
Barbara berichtet.

Gab Diskussionen. Gab ein paar Sachen in den StuKos. Wurden einige Namen falsch geschrieben.

Berichte der Studiendekane:

TI ist aus der kritischen Zone mit den Einschreibezahlen raus, alles andere hält sich so ungefährt gleich.

Lehre: Gibt jetzt wieder Präsenz. Hybrid wird aber weiter gefördert. Gibt jetzt Hybrid-Kits zur Unterstützung der Lehrenden.

In der Informatik wurde der NC jetzt eingeführt.

• Master INF 120
• Master TI 50
• Bachelor TI 60
• Bachelor INF 315 (paar weniger als vor der Pandemie)

Konkreter NC wird im November bekannt. Es wird gehofft, dass die Kapazitäten aber eh reichen, wegen früherem Einschreibeter-
min.

StuKo verfolgt das Thema aber weiterhin und evaluiert das ganze.

Berichte AG PO: Gibt noch kein konkretes Ergebniss. Kommt auf der nächsten FakRat Sitzung was zu. Patric rechnet allerdings
nicht damit.

Außerdem sollen schon PO Änderungen diskutiert werden, für nach 2 Jahren Freeze Time

Soll einen Double-Degree mit der Uni Wien geben. Findet Vollmer super duper toll. Vollmer arbeitet dran. Es wird geschaut ob man
das über EUList regeln kann, damit man da keine extra PO braucht.

Dominik fragt ob das ein altes Konzept (ITIS) in neu aufgewärmt ist. Ist aber nicht ganz klar, weil der damalige Double-Degree
schon länger her ist.

Vollmer wird wieder berichten, wenn das konkreter ist.

Ponick (ET) hat berichtet:

ET hat einen Triple-Degree, der jetzt zu einem Double-Degree mit Finnland wird.

ET IT Einschreibezahlen sind wieder gestiegen, aber sind immer noch niedriger als vor Corona. Gibt da einige Theorien zu, ist aber
nicht alles so ganz durchsichtig. Trend wird wohl so bleiben.

Gibt ein neues Konzept für Vertiefungsrichtungen.

Es gehen paar Leute in den Ruhestand, LV werden aber eigentlich so alle übernommen.

Bericht Dekan: Es wird ein Uni Sommerfest geben am 14.07.22. Da es kein Fakultätssommerfest gab, will die Fakultät auf dem
uniweiten mehr Präsenz zeigen.

HSP Mittel müssen abgebaut werden und durch ZSL ersetzt werden.

APA wird aufgelöst und an die Fakultäten delegiert.

Soll wieder eine Forschungsgruppe in Richtung Exzelenz-Uni geben. Geschlechter-Diversität ist aber bei uns leider schlecht.

Es wurde über einzelne BKs berichtet.

Professor Nacke wird nachbesetzt und die Professur nach Garbsen abgeschoben.

Neue Profs sollen jetzt einen Ersie-Tutor bekommen. Ist aber noch nicht so klar wie das aussehen soll.

Gab weitere BKs.

Wicht hat erzählt, dass es eine Richtlinie gibt, die die Lehrzeit beschränkt. Das ist doof weil einige mehr machen wollen. Er möchte
anstoßen, dass das irgendwie geändert wird.

Frau Walters ist immernoch nicht wieder da. Schickt ihr also keine E-Mails direkt.

Raumausstattung bei uns ist nicht so toll. Soll demnächst verbessert werden.

Es wurde von studentischer Seite angemerkt, dass wir unsere Arbeitsräume bitte langzeitig behalten wollen.
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Dominik fragt ob durch den NC jetzt jeder einen Master-Platz bekommt. Jakob antwortet, dass sich da jetzt gar nichts geändert
hat. Das läuft da so weiter wie vorher. Generell gabs da bisher keine Kapazitätsprobleme. Ansonsten wird die Kapazität einfach
erhöht.

3.3: Studentischer Rat (19:50 Uhr)
Link zur Tagesordnung1

Patric berichtet: Letzte Woche war die Fortsetzung der Konstituierenden. Der StuRa hat es geschafft sich rechtzeitig zu konstitu-
ieren.

Soll jetzt wieder eine Vorstellungsrunde der Hochschulgruppen.

Abstimmung zum Antrag zur Befreiung der ukrainischen Geflüchteten wurde auf morgen vertagt. Es gab Kritik, dass hier sugeriert
werden würde, dass es Geflüchtete verschiedener Klassen geben würde, da andere Statusgruppe nicht berücksichtig werden. Patric
hasst sein Leben.

Antrag auf eine Zivilklausel wurde vertagt auf nächste Sitzung.

3.4: AG PO (20:00 Uhr)
Patric berichtet.

Gab wieder eine Sitzung.

Lohmann hat über die Studienfortschrittskontrollen an der Uni Würzburg berichtet. Läuft da über LP Grenzen. Außerdem wird man
nach der Regelstudienzeit + 2 Semester direkt exmatrikuliert.

Der Fokus lag diesmal aber auf konkrete Vorschläge zur Verbesserung der Studierbarkeit.

Patric hat da einige Punkte angesprochen wie:

• Prog 1 & 2 in ein Modul zusammenfassen und auf eine PL reduzieren.

– Ist verwaltungstechnisch aber nicht machbar (SAP Juhu)
– Ist auch nicht schön, wenn es nicht gleich für alle ist

• Analysis PL zu SL (Prüfung + Abgaben) machen, da Konzepte wichtiger sind als das konkrete Wissen. Dadurch unbegrenzt
viele Versuche.

• Generell ähnliche LV zu einem Modul zusammenfassen und Prüfungsmodi variieren.

– Ist aber auch wieder verwaltungstechnisch schwierig aber begrenzt wohl machbar.
– Wurde zumindest nicht direkt abgelehnt.

• Vorlesungsbegleitende Prüfung begrenzt einsetzen.

– Darf aber nicht zu viel sein, damit das Semester nicht überladen wird.
– Wurde positiv aufgenommen

• Im 1. Semester Wahlpflichtmodul entweder nach hinten verschieben/tauschen oder mit einem Semestereinstiegsmodul
ersetzen.

– Vorschlag Wahlpflichtmodul mit DuA zu tauschen. Wurde aber direkt abgeschmettert.
– Studiumeinstiegsmodul wär aber ganz cool, um nötige Soft-Skills fürs Studium im ersten Semester zu vermitteln (Wie

nutze ich die Konsole, etc.)

Felix schlägt vor sowas vielleicht als Seminar umzusetzen um das nicht verpflichtend zu machen, für die, die das schon können.
Patric meint man muss die Leute die das eben nicht können wohl dazu zwingen, für alle anderen sind das halt free LP. Inske soll
mal berichten wie das bei den ETs aktuell aussieht.

Dominik I. fragt wie viele LP das geben soll. 5 LP wären dafür schon krass. Patric sagt wurde noch nicht besprochen. Jakob sagt bei
ET sind 5. Man muss halt Stunden sammeln um das angerechnet zu bekommen. Gibt da Ringvorlesungen, Seminare, etc. um die
zu bekommen. Jakob findet das Wahlpflichtmodul schon unnötig.

Dominik III. merkt an, dass es da vielleicht Personalmangel kommen kann, wenn man da so viele einzelne Veranstaltungen anbieten
muss

Jakob ergänzt dass es in ET sogar 6 LP gibt. Ist wohl schon viel Arbeit für die Studierenden, lohnt sich aber auch. Personalmangel
hält Jakob nicht für ein zu großes Problem, da sich ja durch den NC die Einschreibzahlen verringern. Barbara findet das auch
1https://wiki.asta-hannover.de/doku.php?id=informationen:studentischer_rat:18:konstituierende_sitzung
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sinnvoller als das Wahlpflichtmodul. Aaron stimmt dem ebenfalls zu. Ist gut wenn man auch generell mehr Struktur ins Studium
von Anfang an bekommt.

Patric merkt an, dass wir bei der Ausgestaltung eines solchen Moduls auf jeden Fall dabei sein sollten.

Martin fragt ob das sowohl für INF als auch TI angedacht ist. Ja ist so.

Dominik I. findets gut das Wahlmodul rauszunehmen. Er findet den DuA-Tausch-Ansatz aber besser. Man kann das definitiv so
gestalten, dass das mit den Prog Vorlesungen besser zusammen passt. Er sieht aber nicht so richtig, wie man das Studienein-
stiegsmodul als Pflicht-LV so richtig umsetzen kann. Alternative wäre, dass im Vorkurs unterzubringen, da man das eigentlich auch
schon direkt zu Beginn des Studiums braucht. Eine andere Alternative wäre, dass der FR wieder so eine Vortragsreihe anbietet.
Gabs wohl früher schon, ist irgendwie in Vergessenheit geraten. Wär aber cool das wiederzubeleben.

Dominik III. merkt an, dass DuA viel Python-Programmieren ist. In der Klausur kommt das aber quasi gar nicht vor. Deswegen
findet er das schon sinnvoll, das ins 1. Semester zu packen, da es auch bei Programmieren hilft.

Robin ist eher dagegen das Einstiegsmodul in den Vorkurs zu packen, weil das eh schon super voll ist und auch nicht alle (aus
verschiedenen Gründen) daran teilnehmen können.

Jakob meint DuA ist bei uns aktuell eher ein Add-On zu Prog. Bei anderen Unis wird das aber durchaus auch im 1. Semester
angesetzt. Ist also machbar. Jakob findets aber noch sinnvoller das Einstiegsmodul verpflichtend zu machen, um die Studis zu
leiten.

Patric schlägt vor die Debatte hier abzukürzen und in der nächsten Sitzung als TOP aufzunehmen und evtl. eine AG dazu zu gründen,
da das Thema anscheinend doch sehr komplex ist.

Dem wird so zugestimmt.

3.5: AG Gute Lehre (20:35 Uhr)
Jakob berichtet.

Jakob erklärt kurz, was das mit der Stiftungsuni auf sich hat.

Es soll eine Lehrverfassung geben die einige Lehrkonzepte fest regeln soll. Wird aktuell son bisschen ausgearbeitet. Zum Sommer
solls dann Ergebnisse geben.

Die Frage ist, wie Lehre in Zukunft aussehen soll. (Siehe aktuelle Veröffentlichung des Wissenschaftsrats2)

TOP 4: Übersetzungsfehler Abschlusszeugnisse TI (20:39 Uhr)
Gab eine E-Mail von Tristan. Ist wohl kein neues Thema laut Martin.

TI wird ein bisschen unglücklich auf dem Abschlusszeugnis mit Technical Informatics übersetzt.

Martin erklärt, dass das ganze nochmal formell angestoßen werden muss. Es gibt eigentlich schon eine passendere Übersetzung,
die wurde aber einfach verwaltungstechnisch noch nicht richtig eingearbeitet. Ist auf jeden Fall kein neues Thema und wurde schon
öfters angesprochen. Hat sich aber trotzdem bisher noch nichts getan. Der FR soll da auf jeden Fall Druck ausüben, dass bei der
Umstellung auch bereits erstellte Zeugnisse korrigiert werden. Vielleicht mal Vollmer drauf ansprechen. Man sollte auch mal Frau
von Holdt darauf ansprechen.

Barbara nimmt das aber auch mal mit auf die nächste FakRat Sitzung und stalkt Leute im Dekanat bis ihr jemand zuhört.

TOP 5: Ergebnisse AG Geldprobleme die Dritte (20:44 Uhr)
Patric schlägt vor für die Finanzabstimmungen das votesup Tool zu nutzen und stellt das kurz vor. Wenn Finfcat das kann, geht
das hoffentlich auch so.

5.1: Antrag Geld “Glühweinkocher”
Unsere Glühweinkocher wurden geklaut oder so. Wir brauchen also neue.

Welches Modell man nehmen soll ist aber noch unklar, da müsste sich die jeweilige Ansprechperson nochmal informieren. Im
Zweifel: Jakob ist Glühweinkocher Experte.

Kauflandkocher ist teurer, aber auch heißer und doppelwandig.

2https://www.wissenschaftsrat.de/download/2022/9699-22.html
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Kocher3, Preis sind 72,99€ pro Kocher. alternativer Kocher von Metro4, Preis sind 42€ pro Kocher

Stimmungsbild sagt Kauflandkocher ist cooler.

Antrag auf 150€ für zwei Glühweinkocher.

Dafür: 13, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1

Antrag einstimmig mit einer Enthaltung angenommen.

Karl kümmert sich.

5.2: Antrag Geld “FR + Honeypot Sticker”
500 Sticker bei diesem Anbieter5 kosten 60€ (inklusive Versandkosten)

Designs können gerne noch bei Barbara eingereicht werden.

Es wird eingebracht, auf Nachhaltigkeit zu achten. Barbara schaut da nochmal.

Barbara beantragt 120€ für einmal 500 FR Sticker und 500 Honeypot Sticker.

Dafür: 13, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1

Barbara und Steffen kümmern sich.

5.3: Antrag Geld “neue Räder für den Fahrradwagen”
Fahrradwagen hat einen Platten.

Antrag auf 50€ für die Reparatur des Fahrradwagens.

Dafür: 13, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1

Ansprechperson: Kim

TOP 6: Termine

Wann Was

18.05.2022 19:00 Uhr StuRa
19.05.2022 19:00 Uhr FInf Spieleabend
24.05.2022 18:15 Uhr FSK
31.05.2022 19:00 Uhr FR-Sitzung
01.06.2022 StuKo
15.06.2022 StuRa
16.06.2022 (Science) Slam (Anmeldung6)
14.07.2022 Universitäts Sommerfest

TOP 7: Mitteilungen/Verschiedenes (21:19 Uhr)
7.1: Andere Geld Ausgabe Vorschläge
Voting Tool

Patric schlägt vor, wenn wir votesup weiterhin cool finden, sich eine kostenpflichtige Lizenz zu besorgen. Gibt dann mehr Funktio-
nen.

3https://www.kaufland.de/product/343903284/?vid=343903296
4https://www.metro.de/marktplatz/product/8748a2cc-7c12-479b-92cd-f1a338087c0a?gclid=Cj0KCQjwg_

iTBhDrARIsAD3Ib5g4rGRDyjNyxzoUzcSIhFWmp6Vd_8D9OAPklvpYmqkK9Yw6FhR8yjYaAkSMEALw_wcB
5https://stickerprinting.de/aufkleber-berechnen.htm
6https://cloud.finf.uni-hannover.de/apps/forms/7wz6Tbygnf8a6oFb
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Honeypot Bibliothek erweitern

Alex schlägt vor die Bibliothek im Honeypot um weitere Fachbücher zu erweitern, da bisher nur wenige Verantstaltungen abgedeckt
sind.

Jakob merkt an, die nicht öffentlich auszustellen, sollten wir die wirklich vom FR Geld kaufen. Aber ausleihen (z.B. übers FR Büro)
wäre cool.

Alex schreibt mal verschiedene Profs an, ob die ihre Bücher zur Verfügung stellen wollen

CNC Lasercutter

Martin fände einen CNC Lasercutter cool.

Jakob bezweifelt, dass die Arbeitssicherheit da mitspielen wird.

Steffen meint das Makerlab hat eine CNC-Fräse und einen Lasercutter. Vielleicht sollte man sich eher mit denen mal zusammen
tun.

Robin merkt an, dass das Makerlab aktuell für Nicht-Mitglieder geschlossen ist. Steffen hat aber gehört, dass die gerade wieder
aufmachen wollen.

7.2: Teambuilding-Maßnahmen
Ist kein TOP sondern Mitteilungen/Verschiedenes.

Es wird diskutiert ob wir FR-Gelder für FR-interne Teambuilding-Maßnahmen ausgeben sollten.

Es gibt von den Anwesenden keine Gegenrede. Teambuilding-Maßnahmen werden generell begrüßt und auch als sinnvoll angese-
hen.

FInf Pizza Tasting

Kim stellt die Idee vor, klingt lecker.

Konkretere Infos folgen.

Kanufahren

https://www.kanuverleih-hannover.de/map_hannover_city_rundtour.html Rundtour, 20€ pP, ca. 3h (+1h Pause?) Anschließend
Grillen, https://nuudel.digitalcourage.de/PEZu1T8awAtFkGYU

Es wurden bereits generell für solche Aktionen transportierbare Grills besorgt. Evtl. wird auch noch eine Kühlbox (+Akkus)
angeschafft.

Es wird ein Stimmungsbild abgefragt, wer Bock auf sowas hat. Das Stimmungsbild fällt positiv aus.

Patric hat außerdem Bock auf Wandern. Kanu fahren ist aber trotzdem cool.

Alumnis dürfen übrigens auch mitmachen.

7.3: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 8: Schluss
Die Sitzung endet um 21:47 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, den 31.05.2022 um 19.00 Uhr statt.
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